

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
de la CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA.
1'50 PESETAS AL MES.
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 2.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Se publica exclusivamente en esta administracion
y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.

AÑO XXXV. NUM. 9620

MADRID SABADO 7 DE AGOSTO DE 1884

OFICINAS: FACTOR, 5

FONDA RUSTICA

del teatro, abierta de nuevo al publico por el fondista Ancha, en la que se sirven almuerzos y comidas por cubiertos á la carta. Con especialidad se reciben encargos para grandes banquetes.

MADAME ANTOINE

limpia la dentadura por 6 rs. y coloca piezas americanas desde 16 rs. Infantas, 12, 2.

PARA EL TOCADOR Y EL BAÑO.

Los médicos más eminentes de España recomiendan el uso del Agua de colonia imperial, de la perfumería inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3, por ser el producto más higiénico para todo lo que se refiere al tocador y baño. Frascos de 1'50, 2, 3, 5, 10 y 20 pesetas; medio litro, 4 pesetas.

DENTICINA infante en salvar vidas de niños que padecen de diarrea, alergia, etc., brota la baba y fuertes dentaduras y desencanamiento al niño, robusteciéndole con rapidez sorprendente. Caja 5 ptes., por 14 rs. va correo. Único autor P. F. Izquierdo, Pontejos, 6, botica, Madrid, y venta en boticas y droguerías de provincias.—Catorce años de éxito.

TINKER. ALCALA. 12. 2.

SAMPAGUITA.
Perfume oriental, el más suave, permanente y delicado de los perfumes. Frascos, 2'50 y 3 pesetas.
Villalon, Fuencarral, 29.

EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 2 DE AGOSTO

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Salamanca y el juez de primera instancia de Ciudad-Rodrigo, á favor de la autoridad judicial.

ESTADO.—Real decreto concediendo la gran cruz de Carlos III á D. Fermín Abella y Blane, intendente de la real casa y patrimonio.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto indultando á Alejandro Larra del resto de la pena de cuatro meses y un día de arresto y multa de 150 pesetas; y á Angel Abinondo de la multa de 300 pesetas que les impuso la audiencia de Pamplona por el delito de desorden público.

—Otro indultando á Isidoro Botija y Rubio del resto de la pena de seis meses y un día de prisión correccional, que la audiencia de Toledo le impuso por el delito de disparo de arma de fuego.

—Otro indultando á Pedro Arroyo y Argana de la tercera parte de la pena de 10 años de prisión mayor que le impuso la audiencia de Sevilla por el delito de homicidio.

GUERRA.—Real decreto disponiendo que el teniente general D. Cándido Pieltain Jove Huergo cese en el cargo de director general de Ingenieros.

—Otro disponiendo que el teniente general D. Juan Acosta y Muñoz cese en el cargo de director general de la Caja y recluta de los ejércitos de Ultramar.

—Otro nombrando director general de Ingenieros á D. Manuel Gasset, marqués de Benjú.

—Otro nombrando director general de la Caja y recluta de los ejércitos de Ultramar á D. José de Reina y Frias.

—Otro disponiendo que el brigadier don Joaquín Enríle y Heruán pase á la seccion de reserva del estado mayor general del ejército, y que sea dado de baja en el estado mayor general del ejército el de igual graduacion D. Agustín de Oviedo y Martínez, por no haberse presentado despues de terminada a licencia de dos meses que le fué concedida en 14 de abril último.

—Otro disponiendo pase á la situacion de retirado, con el haber que por clasificacion le corresponde, el intendente de division y del distrito militar de Granada, D. José Lison y Gracia; nombrando para este distrito al que lo es de division D. Luis de Rojo y Algarra, que desempeña actualmente el cargo en Estremadura; nombrando para esta vacante al de igual clase D. Juan Adsuar y Rivera que desempeña igual cargo en el distrito de las islas Canarias, y para esta vacante al de igual clase D. José Blanco y Sanz.

—Otro autorizando al director general de Artillería para que disponga que el museo de dicho cuerpo adquiera directamente 110 granadas de metralla, y 500 espoletas para las piezas de dicho sistema.

ULTRAMAR.—Real decreto admitiendo la dimision que del cargo de vocal del consejo de Filipinas ha presentado el director general de Obras públicas.

—Otro nombrando para el cargo anterior á D. Juan Valero y Soto, jefe superior de administracion civil, cesante.

GOBERNACION.—Real orden desestimando la demanda presentada por el licenciado D. Enrique Vecla, en nombre de don Francisco Olariz y otros vecinos contra una real orden expedida por el ministerio en 13 de marzo de 1880.

—Otra alzando la suspension del ayuntamiento de Ruidoms, que le impuso el gobernador de Tarragona.

—Otra confirmando la suspension del ayuntamiento de Pruna, impuesta por el gobernador civil de Sevilla.

—Otra confirmando la suspension del ayuntamiento impuesta por el gobernador de Cáceres, y disponiendo pasen á los tribunales los antecedentes oportunos que puedan ser constitutivos de delito.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que los plazos marcados en la instruccion de 14 de junio de 1883, sobre la tramitacion de los expedientes de aprovechamientos de aguas públicas, no deben descontarse los dias festivos.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 1.^o
BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 77-95; 4 1/2 por 100, 107-77 1/2. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 59-75 0/0; obligaciones de Cuba, 495-00; consolidados ingleses, 100 1/16.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 59 1/4; ídem amortizable, 60 0/0; obligaciones de Cuba, 490-00.

Nota. Por interrupcion de las líneas telegráficas á causa de la tormenta de esta tarde no se han recibido los despachos de Paris de esta noche.

Ha sido nombrado inspector segundo de la aduana de Santander, D. Blas de la Regera.

El juzgado de guardia tuvo noticia ayer de que en una casa situada en las inmediaciones del puente de Segovia existia una mujer enferma y en la mayor miseria, siendo tales los olores de la habitacion que aquella ocupa, que los vecinos, alarmados, dieron parte al administrador para tomar las medidas oportunas.

La autoridad judicial adoptó, segun parece, las medidas oportunas para extinguir dicho foco de infeccion.

Esta madrugada hemos recibido de nuestro servicio particular el siguiente TELEGRAMA:

Betelú, 1.^o (10'10 n.).
Lo más escogido de la colonia de banistas ha verificado esta tarde una gran gira campestre á la Borda, elevado y delicioso sitio que domina los alrededores de este establecimiento balneario.

Allí se ha servido una excelente merienda, y ha reinado mucha animacion, amenizando la fiesta la música militar.

Al regreso, que tuvo efecto al anochecer, prorrumpieron los expedicionarios en entusiastas vivas á la real familia.

S. M. el rey se asomó á un balcón de sus habitaciones, desde donde presenció las luces de bengala y cohetes que se dispararon.

Han llegado nuevos banistas, encontrándose ya ocupadas todas las habitaciones del establecimiento.

Hay ha llegado el auditor del ejército del Norte, Sr. Oliver.—Mencheta.

El general Castillo, gobernador general de Cuba, ha dirigido una comunicacion, de carácter oficioso, al Sr. Labra, como presidente de la sociedad Abolicionista, de la cual resulta:

1.^o Que los tribunales conocen de los abusos cometidos por la junta de patronato de Sabanailla del Encomendador, que empadronó á 114 negros libres como patrocinados, y de los descubiertos en la provincia de la Habana por el brigadier Arderius.

2.^o Que la dotacion del ingenio «Armenteritos» que seguia en patronato, á pesar de haberlo declarado las juntas local y provincial, ha sido libertada recientemente.

3.^o Que la seccion de lo contencioso del consejo de Administracion de Cuba, revocó el fallo de la junta Central de Libertos, que declaró libres á los negros del ingenio «Diana», de D. Juan Soler, y entablada apelacion por el abogado fiscal, se eleva el asunto al consejo de Estado.

4.^o Que el señor general Castillo ha pedido informes á las juntas de patronatos respectivas, de las que se publicaron por los periódicos de Cuba el «Demócrata» y el «Camaguey», y elevadas al gobierno general de la isla por la sociedad Abolicionista, por no haber tenido conocimiento de ellas hasta ahora.

5.^o Que en noviembre de 1883, el gobierno general elevó al ministerio una relacion nominal de los antiguos esclavos declarados libres por no hallarse empadronados en de-

bida forma y un estado numérico de los patrocinados que quedaban en 8 de aquel mes: los primeros ascendian á 11408 y los segundos á 90566.

6.^o Que por circular de 9 de agosto de 1882 se dejó sin efecto la suspension de la real orden de 2 de diciembre de 1881, relativa á la vista de los ingenios.

7.^o Que han sido corregidos algunos abusos de los denunciados por la sociedad Abolicionista en su exposicion de mayo último; y

8.^o Que el general Castillo procura, dentro de su esfera de accion, la más estricta observancia de las prescripciones legales que tienden á mejorar la situacion de los patrocinados.

El 4 del corriente, dia en que espira el plazo concedido para la construccion, se inaugurará la línea férrea de Asturias, asistiendo al acto el señor duque de Sexto, y el personal facultativo de la empresa, é inspectores del gobierno.

El alcalde de Cádiz ha dispuesto que por cuenta del ayuntamiento sean blanqueadas las habitaciones de los pobres que no puedan asegurarse por falta de medios pecuniarios.

Segun los partes recibidos, ayer llovió en Avila.

El Noticiero de anoche, ocupándose de la nota diplomática, reproduce los siguientes párrafos de los periódicos italianos:

«El Capitán Francese dice lo que sigue: «Considerado todo, mucho tiempo ha pasado para obtener solo, en el último momento, tan poco. Si la Nota que publicamos hubiese llegado el día 9 de julio, dos ó tres dias despues del discurso del Sr. Pidal, este poco hubiera podido equivaler á una explicacion, ya que no á una satisfaccion. Lo cierto es que el Sr. Pidal sigue siendo ministro y colega del Sr. Cánovas, y sigue siendo con sus opiniones perfectamente contrarias á Italia, opiniones que se sintió la necesidad de recordar tambien en la Nota. ¡Y con cuánta oportunidad, y sobre todo con cuánta delicadeza!»

«La Voce della Verità se expresa, por su parte en los siguientes términos: «La satisfaccion ha venido. El gobierno de Madrid ha enviado á Mancini una nota que pone fin á las divergencias, si así pueden llamarse, entre España é Italia. Pero si está contento Mancini, no lo están igualmente sus compañeros de gabinete, quienes á una voz exclamaron en consejo que si todo se reducía á una equívoca originada por un despacho que no expresaba la verdad de las cosas, el ministro de Negocios extranjeros no debía originar con ligereza una cuestion internacional que coloca á Italia en una situacion equívoca frente á Europa; tanto más, cuanto que las declaraciones del gobierno español, no contienen otra cosa que una paráfrasis del discurso del presidente del Consejo de ministros Sr. Cánovas del Castillo. ¡Muy poco en verdad!»

Nuevos detalles del naufragio de los vapores Gijon y Latham:

La Luisa, que arribó al Havre el 23 de julio, procedente del Rio de la Plata, dice que el 23, entre cuatro y cinco de la mañana, estando á 24 millas S. SE. del Cabo de Finisterre, encontró varios trozos de maderos resultantes de un naufragio, evidentemente de vapor, y ademas unos treinta cinturones salvavidas en su mayor parte atados en planchas y pedazos de madera.

El capitán de la Luisa mandó echar un bo-

te para asegurarse del nombre del buque naufragado, pero sin éxito, recogiendo en cambio parte de la techumbre de la máquina, trozos de camarotes con lámparas colgadas y otros utensilios, sin que pudieran hacerle con un cadáver que apareciera flotando.

Mr. W. Sample, oficial jefe del vapor Latham, llegó á Whitby (Inglaterra) el día 28 por la noche, y refirió que al ocurrir la colision se encontraba en su camarote. Que enseguida subió á cubierta y vio al capitán Latham que mandaba, teniendo al lado á su señora y un hijo de doce meses, que pasaron luego por una cuerda al Gijon, sin que pudiera distinguir al otro capitán Mr. Newton, ni á Mr. Esk, joven del condado de York, que viajaba para reponer su salud.

Añadió que vio sumergirse al Gijon, y que despues que ocurrió la catástrofe estuvieron en el bote diez horas sin alimento de ninguna clase y sin agua, hasta que fueron recogidos por la Ville de Valence.

El naufragio no da más detalles, sino que vio otros dos botes llenos de gente, ignorando dónde hayan ido á parar.

Ayer tarde á las cinco se suicidó en la calle de San Andrés, núm. 26, piso cuarto, disponiéndose dos tiros en la sien derecha, don Pedro Zaldo, primo de D. Bruno Zaldo, contratista de las obras de la Cárcel-Modelo, en las que habia estado empleado. El D. Pedro sufría enagenacion mental, habia atentado dos veces más contra su vida, y otras contra la de su esposa é hijos. Ayer por la mañana mismo quiso matar, segun se cuenta, á uno de los individuos de su familia.

El suicida, de sesenta y cinco años de edad, tenia actualmente esposa y tres hijos.

Anoche, durante la funcion, hubo gran alarma en el circo Hipódromo de verano, á consecuencia de haberse prendido fuego unos papeles debajo de las gradas.

Este casual suceso fué motivado, segun se cree, por una colilla de cigarro. Pero como se oyó la voz de ¡fuego! la confusion y alarma fueron muy grandes.

En una casa de la calle de Malasaña hubo un ligero incendio por haberse inflamado un quinqué de petróleo.

La familia pudo extinguir el incendio, pero despues de haberse quemado 7000 rs. que tenia la señora de la casa en billetes de Banco.

Escita la Union el celo del señor gobernador de la provincia para que se persiga á ciertas clases sociales que usan y abusan de las armas prohibidas. Nosotros sabemos que siempre se ha perseguido el uso de armas prohibidas y que ahora se persigue con inusitado rigor. Anoche mismo fueron decretadas varias multas.

La autorizacion de arbiros que se ha hecho al ayuntamiento de Madrid, producirá en el próximo ejercicio al municipio, segun cálculos aproximados, 2.226.334 pesetas destinadas á enjugar el déficit que resulte del presupuesto actual.

Ayer tarde se declaró un violentísimo incendio en Azañes (Valladolid).

Comenzó á las dos en un pajaro de la calle de San Roque, salida de Arévalo, y se han

canecer. Sus facciones eran regulares y nobles, y tenia en sus maneras y su traje esa sencilla y fácil elegancia que caracteriza á los personajes de rango elevado.

«So acercó á mí con agrado, me tomó una mano y me condujo á un sillón, en el que me hizo sentar, y me dijo con una gracia perfecta y casi respetuosa:

«—Sed bastante buena, señora, para concederme el honor de una corta entrevista.

«Y al mismo tiempo tomó una silla y se colocó á tres pasos de mí.

«Este debut me sorprendió en alto grado y no encontré palabras con que contestar.

«No tengo el honor de que me conozcais, ¿no es así?»

«—En efecto, señor...»

«—Y vos me veis hoy por primera vez. Es esencial, pues, que os ponga al corriente de algunos hechos que os harán comprender nuestra respectiva posicion... pues yo os conozco hace largo tiempo señora.

«Yo no pude retener un movimiento de sorpresa que pasó desapercibido para mí noble protector; me parece que hasta este momento podia darme esta calificacion.

«—Vivais, —añadió,— con un joven estudiante que se llama Stephen.

«A estas palabras, á este nombre sentí en el corazón un dolor agudo y algunas lágrimas involuntarias brotaron de mis ojos y corrieron lentamente por mis mejillas.

«Su Alteza, sin duda por respeto á la emocion que acababa de mostrar, guardó silencio un instante, y separó la vista de mí semblante. Esta de licadeza me dió una idea favorable de la elevacion de sus sentimientos.

«Muchas veces, repuso al cabo de algunos instantes, —os he encontrado en los paseos públicos dando el brazo á ese joven y á cada encuentro sentia acrecer mi admiracion por vuestra belleza y mi interes por vuestra situacion, que yo tenia motivos para no creer feliz.

«Habia tomado algunos informes sobre él y sobre vos. Supe que os llamabais Perdita; que ese Stephen era vuestro amante, que teniais por él el amor más tierno, la afecion más profunda; pero que él no merecia ese amor ni esa afecion.

«—Yo! —esclamé con sorpresa.

«—Vos misma, señora, —respondió su Alteza inclinándose. Ayudé á mis gentes á levantarse; os coloqué en el coche, arbrágoles con mi manta de pieles, y en lugar de volver á mi casa os llevé á la de mi médico.

«No teniais harida alguna, y no sabiamos á qué atribuir vuestro prolongado desmayo. Os hicimos aspirar enérgicas sales, y por fin abristeis los ojos.

«Despues de haber mirado sin sorpresa aparente á vuestro alrededor, os pusistis á hablar; pero, ¡ay! vuestras palabras fueron incoherentes y sin sentido... Estabais...»

«Aquí su alteza se detuvo y pareció vacilar.

«—¿Estaba loca! —respondí viendo aquella vacilacion.

«—No hubiera querido servirme de esa expresion, —repuso su Alteza con sentido acento. —Pardicéis un ataque cerebral, y yo esperaba que el ataque solo duraria lo que la fiebre, que se declaró con una violencia estrema. Dos dias despues la fiebre habia cedido, pero el delirio subsistia. Mi médico me dió entonces el consejo de hacerlos trasportar á la casa de salud de M. Reinold, de la que habeis salido esta mañana.

«—¿Cuánto os debo, monseñor! —esclamé con el acento de una viva y profunda gratitud.

«—No me debeis nada, señora, —repuso el príncipe; —os he sido útil: es una casualidad ó más bien una dicha. Ahora, antes de continuar esta entrevista, permitidme dirigiros una súplica.

«—¿Oh, todo lo que querais, señor!

«—Deseo inspiraros un poco de confianza, y os aseguro que soy digno de ella. Tened, pues, la bondad, si no os es penoso, de ponerme al corriente de vuestra vida pasada. Su conocimiento debe influir de una manera importante sobre lo que tengo que decir.

«En la posicion en que me encontraba con su Alteza, me era imposible no acceder á su peticion. Le hice, pues, el relato que acabo de hacer, y mientras duró vi pintarse en su rostro los sentimientos más benevolentes y compasivos.

«—Pobre niña! —me dijo estrechándome afectuosamente las manos, cuando terminé mi larga y dolorosa historia; —cuánto habeis sufrido! Pero si en mi consiste, todos vuestros pesares han cesado. Escuchadme ahora, y vereis que yo tampoco tengo por qué alabarme del destino, que yo tambien he sentido á menudo las sangrientas mordeduras de la corona de espinas.

«Soy inmensamente rico, tengo un nombre casi real, ocupo en el mundo una alta posicion; mi rango, mi fortuna, mi crédito, mi influencia satisfarian los deseos de diez ambiciosos, y sin embargo no soy feliz.

«Entonces me habló de grandes disgustos de familia, debidos especialmente al orgullo, vanidad, indiferencia y mal carácter de la princesa su mujer y á la desgracia de no haber tenido hijos, lamentándose de no haber encontrado en su vida verdaderas afeciones de corazón.

«—Os he visto, señora, —terminó diciendo— y os he amado. ¡No tembleis! No soy ni el feroz Estarosta, ni el infame conde de Ply. Yo no violento, no compro una mujer, y muy lejos de mí el imponer mi amor á ninguna.

«Sé perfectamente que á la edad á que he llegado no puedo inspirar más que un sentimiento de

«—¡La sola de espadas! ¡la sola de espadas!»

VIII.
La novia del Sol.

«En el momento en que me vi rodeada por todas aquellas mujeres, gritando, gesticulando, bailando, sentí un gran terror, y rompiendo el círculo que formaban, me refugié al lado del hombre, y le dije con voz suplicante:

«—¡Salvadme!... ¡Salvadme!»

«—¡Salvados! —repetió.— ¿Y de qué?»

«—De esas mujeres que me espantan! ¿Quiénes son?... ¿Qué me quieren? ¡En nombre del cielo, decidme!»

«—¿Que quiénes son?... ¡Las locas, pardiez! Sólo quieren reirse un poco, pero no os harán mal alguno; mas ya que esto os contraria hoy, voy á hacer que se retiren.

«Y volviéndose hacia las mujeres, que se habian reunido en un solo grupo, les dijo con voz firme:

«—Si una de vosotras atormente á esta señora se lo diré al doctor, que os hará poner la camisa de fuerza y os hará estar sentadas diez minutos bajo la ducha grande.

«Esta amenaza produjo un efecto mágico. Al instante todas las mujeres cesaron de gritar y se dispersaron por todo el jardín.

«Aquella especie de proteccion me inspiró cierta confianza en el guardian y acercándome á él le dije:

«—Creo, señor, haberos oido decir que esas mujeres son locas.

«—Sin duda, —me respondió.— ¿Por qué?»

«—¡Porque! —me respondió.— ¿Por qué?»

lo que resolví esperar á que la casualidad, es decir, los acontecimientos derramasen alguna luz sobre las timeblas que aun me rodeaban.

«Me puse á recorrer el jardín, gozando con delicias del bienestar de la sombra y de la voluptuosidad del perfume de las flores.

«Siempre marchando á pasos lentos y absorta en mis reflexiones llegué sin percibirme á la estremidad del jardín, y allí, bajo una especie de canchero formado por ramas entrelazadas de clemátidas y madreselvas, vi una mujer sentada en un banco de piedra.

«Tenia los ojos bajos y se divertía en arrojar con la punta del pie las piedrecitas que se hallaban delante de ella.

«El ruido de mis pasos la hizo levantar la cabeza y me mostró un dulce y pálido rostro rodeado de rubios cabellos.

«Al verme se estremeció y quiso retirarse.

«Su rostro me habia inspirado desde luego una simpatía real; la detuve con un gesto y me senté á su lado.

«—No tengais miedo de mí, —la dije cogiéndole una mano.— No me conocéis, pero quiero ser vuestra amiga.

«—¡Oh, yo os conozco bien! —me respondió con voz dulce y melodiosa; — sois la que llaman la sola de espadas.

«En el acto me ocurrió la idea de que por aquella mujer podia tomar algunos de los informes que necesitaba.

«Con esta esperanza la dije:

«—¿Sabéis por qué me han dado ese nombre?»

«—Sí que lo sé; os llaman así desde el dia de vuestra entrada en la casa.

«—Me habeis visto esa dia?»

«—Pues qué, ¿no os acordais? Yo estaba en el locutorio con el director y el doctor cuando os trajeron.

«—¿Cuándo me trajeron...? ¿Quién?»

«—¡Vaya una extraña pregunta que me haceis! ¡Debeis saberlo mejor que yo!»

«Yo conseguia mi objeto: una punta del velo se levantaba. Así es que repuse en tono suplicante:

«—¡En nombre del cielo, señora, reunid vuestros recuerdos! Yo lo he olvidado todo.

«La joven fijó en mí una mirada llena de dolorosa compasion, y luego respondió, pero lentamente, como alguno cuya memoria está incierta ó fatigada.

«—Un carruaje muy elegante se detuvo ante la verja, os apeasteis, y un instante despues entrasteis en el locutorio, apoyada en el brazo de un hombre que, sin ser joven, no era por eso viejo... estabais pálida... más pálida que en este momento... y pareciais no tener fuerza para sosteneros.

«—Querido señor Reinold, —dijo á nuestro director el hombre que os acompañaba; — aquí os traigo una joven que recomiendo á vuestro interés...; sabéis que soy rico y generoso. No economiceis ningun cuidado con ella, y ninguna recompensa me parecerá demasada el dia en que me la devolvais curada.

«—Vuestra Alteza puede estar seguro que haré todo lo que pueda, —respondió M. Reinold inclinándose respetuosamente.

«—A propósito, —añadió el que acababa de ser tratado de Alteza, — no me escribais á mi casa...

quemado 18 casas y muchos efectos y granos. El fuego se localizó a las diez de la noche y no hay que lamentar desgracias personales.

La dirección general de Sanidad ha derogado la orden de 25 de enero último, que declaró sucias las procedencias de Río Janeiro, que se consideraron limpias desde el 24 de julio último, siempre que reúnan las condiciones favorables prevenidas en las disposiciones vigentes.

Ayer fueron detenidas en esta capital 19 personas de ambos sexos por la comisión de diferentes faltas leves.

Anoche intentó suicidarse a la puerta principal de San Juan de Dios un dependiente del mismo, llamado P. M. R., de 40 años de edad, natural de San Salvador, provincia de Lugo, disparándose un tiro de pistola en el oído derecho, y siendo conducido en muy grave estado al hospital Provincial.

Tenia una carta escrita para el juzgado y se ignoran los móviles que le han conducido a tomar tan triste resolución.

Ha sido agraciado con la gran cruz de la Concepción de Portugal el director general del Instituto Geográfico y Estadístico D. Carlos Ibañez.

Hoy, y no ayer como se había dicho, será despachado en el ministerio de Ultramar el correo para Filipinas, que llevará un vapor de la Trasatlántica, el cual zarpará de Barcelona pasado mañana con rumbo a Manila. Esta disposición, que en manera alguna causa gravamen al Erario, obedece solamente a la necesidad de la combinación de las salidas de nuestros vapores-correos con los de las líneas extranjeras, a fin de obtener en el servicio postal un mayor número de facilidades y ventajas para las operaciones del comercio y de la industria.

Tiempo hace que el proyecto estaba al estudio de los centros oficiales, y la solución que ahora proporciona el ministerio de Ultramar demuestra una vez más el celo que se desplega en favor de los intereses generales de la patria.

En Pamplona se preparan festejos para recibir a S. M., a quien esperan para el 11 de agosto.

El capitán general de Puerto Rico, D. Miguel de la Vega Inclán y Palma, marqués de la Vega Inclán, era teniente general desde 1868, con el núm. 9 en el escalafón; precedía del arma de caballería, y era uno de los generales más distinguidos por su inteligencia, por su cultura y por su historia militar. Era caballero gran cruz de las órdenes del Mérito militar y San Hermenegildo, habiendo sido agraciado en 1878 con el título de marqués.

A su familia enviamos nuestro más sincero pésame. La comisión permanente del consejo supremo de Agricultura, Industria y Comercio, ha aprobado con muy pocas modificaciones el proyecto de reglamento del instituto agrícola de Alfonso XII.

Dice anoche un periódico que constituido un tribunal de honor el regimiento lanceros de España, que se encuentra de guarnición en Palencia, ha acordado por unanimidad pedir la separación del servicio del capitán D. Julian Alonso Rodríguez, sin perjuicio de lo que resuelvan los tribunales de justicia que necesariamente han de entender en el delito cometido por el indicado capitán.

El gobierno español ha nombrado caballeros de la orden de Isabel la Católica a los súbditos portugueses vizconde de Sierra de Tourega y D. Esteban de Brito Fallé.

Mañana domingo, a las cinco de la tarde, se verificará en el jardín del Buen Retiro la anunciada ascension del globo Gigante, con

motor de gas y montado por el capitán Mark, el ingeniero Allier y el equilibrista Vasinski. El globo se elevará con barquilla y trapezio y en éste una bola sobre la que irá de pie el último.

También habrá un globo cautivo, si el tiempo no lo impide, para los que gusten subir. La función promete ser agradable y de novedad, y se completará con una de fantoches para la tropa infantil.

En la sesión que para ultimar sus trabajos celebró ayer tarde la junta municipal de Sanidad, se suscitaron algunas dudas por los concejales Sr. Arroyo (D. Manuel) y Albert, respecto a su intervención en la manera de constituirse las juntas de distrito y de barrio, que fueron satisfactoriamente contestadas por el teniente de alcalde Sr. Torre-Sequera, y los individuos de la subcomisión Sres. Capdevila y Garagarza.

La cartilla popular, de cuyo documento tenemos las mejores noticias, mereció la aprobación unánime de la junta de Sanidad, proponiendo el Sr. Novella un voto de gracias para su autor el distinguido higienista señor Capdevila, así como igualmente para la subcomisión que con tanta rapidez y lucimiento ha llevado a cabo la penosa tarea impuesta por el alcalde presidente del ayuntamiento.

Se han concedido dos meses de licencia al teniente de navío de primera clase D. José Ferrandiz y al de segunda, D. Guillermo de Avila y Barrón.

Contestando a un periódico digimos anoche que el expediente de ensanche de la calle de Sevilla no sufría paralización ninguna. Es más, añadimos que en breve se emitiría dictamen pericial.

Cuando escribimos aquel suelto no suponíamos que pudiéramos publicar tan pronto el complemento de la noticia.

Los arquitectos peritos, representantes de las partes, han venido a un acuerdo en el justiprecio. La cantidad fijada por la espropiación de las casas 18 y 20 es la de 1.396.602 pesetas.

El Sr. Villaverde ha despachado el expediente aprobando el acuerdo y participándolo al alcalde presidente del ayuntamiento de esta capital para los efectos oportunos.

El asunto va, pues, a depender nuevamente del ayuntamiento, cuya corporación podrá en breve poner fin al asunto, si como es de suponer y de esperar, demuestra el interés y el celo que se viene demostrando en este ya accidentado asunto.

Ha quedado constituida en Vigo la comisión que ha de informar sobre los medios para el mejoramiento de la clase obrera.

Ultimas noticias del cólera: Mahón, 1.º (8.25 n.). Número de buques en el lazareto de este puerto 22 con 229 tripulantes y 31 pasajeros.

En el día de hoy se hallan cuarentenando en el lazareto de San Simon 13 buques con 149 tripulantes y un pasajero. Cetta, 1.º (8.30 t.). (Recibido a las 2.30 m.). Desde ayer no ha ocurrido ningún otro caso en esta ciudad. - Orfila.

Con datos e informes dignos de entero crédito podemos negar rotundamente que haya pasado la frontera ningún tren rápido por la parte de Irun.

Crea el periódico que da la noticia que las prescripciones sanitarias se cumplen con todo rigor sin excepción alguna, sea cual fuese la calidad y categoría del viajero que de Francia venga a España.

El director general de Beneficencia y Sanidad ha dirigido las comunicaciones oportunas con toda eficacia al gobernador de Córdoba a fin de conocer el verdadero estado de la beneficencia municipal de Lucena.

Desde las ocho de la noche del 31 a igual hora del día 1.º de agosto han ocurrido las si-

guientes defunciones a consecuencia del cólera:

En Marsella, 26.
En Tolon, 4.
En Arles, 8.
Total, 38.

En España la salud pública es excelente.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 2 DE AGOSTO.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente TELEGRAMA de nuestro servicio particular:

Betelú, 2 (8.55 m.). En este momento parte la expedición régia para San Miguel. Regresará a las once de la noche.

El séquito se compone de unas veinte personas, entre ellas los corresponsales del Imparcial y de LA CORRESPONDENCIA.

Segun noticias recibidas últimamente, el Sr. D. Casto Martínez, cónsul de la república Argentina en Marsella, tan conocido en la buena sociedad mallagueña, ha sido atacado del cólera, así como todo el personal del consulado.

En la actualidad existen en el establecimiento penal de Cartagena 2487 confinados.

En la próxima semana se lanzará al mar la draga de las obras del puerto de Cartagena, despues de haber sufrido importantes reparaciones.

A flote se montarán las escalas y rosarios, quedando lista para prestar servicio a mediados de agosto.

Se ha recibido en la audiencia de Valencia, procedente del tribunal de primera instancia de Argel, una comunicación rogatoria pidiendo antecedentes referentes a Ramón y Ascensio Torregrosa, quienes han sido detenidos por las autoridades francesas por esponder billetes falsos del Banco de Francia de 50 francos.

Con este motivo se decía que uno de esos dos sujetos era el autor del robo que se intentó en la sucursal del Banco de España en Valencia, cuyo hecho ocurrió una noche de San Vicente, hace algunos años.

Entonces salió herido de resultados de la refriega que sostuvo con la guardia civil apostada en la caja del Banco.

El día 4 del presente mes habrá en el oratorio del Olivar una solemne función a Santo Domingo de Guzman, en la que predicará el señor cura ecónomo de San Sebastian de esta corte.

Los ex-sargentos del regimiento lanceros de Numancia que cumplían en el penal de Valencia la condena que les fué impuesta por los sucesos de Santo Domingo, han sido trasladados al de Tarragona uno y otro al de Santoña.

En breve se embarcarán en Barcelona para Filipinas 18 jóvenes misioneros españoles.

El periódico de Tánger Al-Mogreb-Al-aska refiere lo siguiente: El martes último un moro embarcó en el vapor inglés Jackal, con destino a Gibraltar, para desde allí encaminarse en busca de un buen mercado para su mercancía, a nueve mujeres, dos hombres, tres niñas y un niño, total 15 seres humanos transformados por la barbarie en materia de vil especulación.

Nos consta que el gobierno de la Gran Bretaña habrá sido oportunamente avisado por conducto de la sociedad anti-esclavista. Lo que ignoramos aun es si el tal traficante habrá podido sacar impunemente de Gibraltar su mercancía, o si las leyes del Reino Unido habrán amparado a aquellos desgraciados seres.

El moro de que se trata, segun la prensa de Gibraltar, parece ser un ex-ministro del

sultán, llamado Hadji-Dris-Bentayel, el cual se dirije a Alejandría.

La AGENCIA FABRA ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS: Lisboa, 1.º

Las procedencias de Huelva, Cádiz y Ayamonte se admiten a libre plática por orden del gobierno portugués. Londres, 2.

La comisión financiera examinó ayer las nuevas proposiciones inglesas y las francesas.

Se cree que en la sesión de hoy los delegados llegarán a un acuerdo.

Se asegura que el embajador de Alemania pedirá otra vez que se discuta la cuestión sanitaria del Egipto.

Segun el Eco de San Sebastian, es esperado en aquella ciudad el Sr. Sagasta.

El jefe de la fusión se hospedará en el chalet del Sr. Alonso Martínez.

Más de dos mil jornaleros andaluces y murcianos, residentes en Orán, se disponen a volver a España, deteniéndose solamente la dificultad de comunicaciones.

La prensa alicantina espera que se realice pronto el proyecto de abastecimiento de aguas potables tomadas del manantial de Torremanzanas.

En la villa de Ares se encuentran en la actualidad un comandante de estado Mayor, un teniente y seis soldados, con objeto de levantar un plano de la acción que tuvo lugar en las cercanías de aquel pueblo en la pasada guerra civil.

El canónigo electo de la colegiata de Ceuta, nuestro amigo, D. Julian Goral, ha sido nombrado canónigo de la iglesia catedral del Burgo de Osma.

Ayer tarde recibió el gobernador civil de Zaragoza un telegrama del alcalde de Ríca, en el que se daba cuenta de que un voraz incendio había destruido un sin número de cahices de trigo, en una era próxima a aquella villa.

Más de mil cahices inutilizaron las llamas sin que los esfuerzos de los vecinos y guardia civil, lograran dominar el fuego hasta las dos de la tarde, desde las diez de la mañana en que había empezado.

La cosecha pertenecía a diferentes familias pobres de aquella importante villa y el sentimiento y desconsuelo que reinan allí con este desagradable suceso, son grandes.

El señor alcalde solicita del fondo de calamidades algun recurso.

El martes pasaba una niña de pocos años por delante de una tienda de San Martín de Provensales, cuando salió de la tienda un perro de presa que se arrojó a la garganta de la pobre criatura, dejándola muerta instantáneamente.

El intrépido domador Mr. Seeth, que en la actualidad se halla en Lisboa esponiendo al público sus leones, fué atacado por uno de ellos al entrar en su jaula y cogido con tal ferocidad, que le causó diez heridas en el brazo y pierna izquierdos.

Se ha abierto al servicio público la estación del ferro-carril de Denia.

Repuesto ya de la fractura que sufrió en una pierna el interventor de la aduana de Sevilla, D. Miguel de Guzman, se ha hecho cargo nuevamente de su destino.

Segun la estadística que publican los diarios de San Sebastian, en 30 de julio del año anterior habia en aquella ciudad 6949 forasteros.

Este año en igual día existían 3445

Hoy recibimos de nuestro corresponsal especial en Betelú la siguiente carta:

Betelú, 31. Decía en la carta que se extravió, que el se-

ñor Alonso Martínez opinaba que el hecho de haber subido al poder prematuramente el partido conservador había defraudado en parte las esperanzas de los liberales. Entiende el eminente jurista que no se justificaba aquel cambio político, toda vez que no lo motivaron desbordamientos populares ni el estado anárquico del país efecto de la política liberal. Si esto hubiera sucedido, añadió, entonces esta ría justificada la política de resistencia que se acentuara en sentido reaccionario y de provocación pudiera ocasionar grandes males a la patria.

Por eso veo yo con gusto, continuó diciendo el Sr. Alonso Martínez, - la actitud patriótica del Sr. Sagasta, con quien estoy completamente identificado, por más que haya interés en alguna parte en presentarnos desunidos, manteniendo el partido liberal dividido de D. Alfonso XII y la Constitución de 1876 liberalmente interpretada.

Yo acepto la asimilación de fuerzas liberales, pero siendo el jefe del partido el señor Sagasta, dueño de moderar el movimiento político procurando siempre no confundir al partido liberal con los que empujan y mantienen la bandera del radicalismo. Estos pueden y deben ser, como políticos afines, un poderoso auxiliar para el desarrollo moderado y prudente de la política liberal como ocurre en Inglaterra y en Italia, llegando a tener participación en el gobierno, pero sin imponer su dogma ni plantear la soberanía nacional, ni anular la monarquía hereditaria, dando al rey la gerarquía de primer magistrado de la nación.

El programa y la organización de nuestro partido, decía el Sr. Alonso Martínez, son indiscutibles. Personas, vengas las que queran; basta no ser pesimistas para pertenecer al partido y prestar en él excelentes servicios.

Algun punto más traté durante la conferencia que me cupo la honra de celebrar con el respetable hombre público de que me vengo ocupando, más ha pasado demasiado tiempo para que yo recuerde con la exactitud debida sus extremos, y en la duda, prefiero omitirlos a dar impresiones inexactas.

Dire, sin embargo, que el Sr. Alonso Martínez ha guardado reservas importantísimas. Estudió hábilmente su contestación a dos puntos concretos, los cuales son los siguientes:

Si consideraba, como yo, que fué un error capital del Sr. Sagasta la manera de plantear y resolver la primera crisis política de su gabinete, y si se persistía en la idea de profundizar en el desenvolvimiento de las leyes el espíritu que informa la Constitución de 1869.

Me pareció que asentía a lo primero y que ocultaba su parecer de que, sin la entrada del Sr. Romero Giron en el ministerio, el partido liberal hubiera gobernado dos años más: en cuanto a lo segundo, casi aseguraba, a pesar de sus reservas, que se prescindiría en absoluto de la Constitución de 1869, limitándose a interpretar liberalmente la de 1876.

Encontré al Sr. Alonso Martínez poseído de un propósito firme de consagrarse por ahora única y exclusivamente a continuar su obra empezada, redactando un Código civil, convencido de dos cosas:

1.º Que la publicación de un Código civil es el mayor progreso que puede realizarse, dado el estado actual de la sociedad española, a la vez que el medio más eficaz de conservar la unidad nacional.

2.º Que esta grande obra puede realizarse sin inconvenientes de ningún género, con sola conservar tres o cuatro instituciones jurídicas forales en las provincias de Navarra, Aragón, Cataluña, Mallorca y Vizcaya.

A esto se consagra el Sr. Alonso Martínez hace tiempo, dándole muchísima mayor importancia que a las disputas bizantinas que hoy entretienen a la mayoría de los políticos españoles

Hoy ha firmado S. M. el rey varios decretos que ya he anticipado telegráficamente. Son numerosos las cesantías de empleados del rano de gobierno de Cuba y de funciona-

rativamente a esta señora, y no habléis a nadie de lo que hago en este momento: tengo motivos graves para desear que esto quede en el más profundo misterio... Uno de mis ayudas de cámara vendrá todos los días a enterarse del estado de mi recomendada. Su Alteza salió de la casa, se hicieron vestir el uniforme de todas nuestras compañeras y el mismo día bajásteis al jardín. Todas os miramos con curiosidad como se hace con las recién llegadas, y vos ibais de una a otra diciendo: Vos sois el caballo de copas; vos el rey de oros. Como esto se renovaba sin cesar, tomaron la costumbre de llamarnos la sota de espadas. ¡Dios mío! - exclamé estrechando la mano de mi compañera. - Yo estaba loca en aquel momento, pero hoy ya no lo estoy. - ¿No lo estais? - respondió mi nueva amiga con una triste sonrisa. - Tanto mejor. Sois muy dichosa, porque así pronto saldéis de aquí. Pero ahora comprenderéis cuánto debo sufrir yo que nunca he estado loca, y que sin embargo estoy condenada a pasar aquí el resto de mi vida. - ¡El resto de vuestra vida!... ¿Cómo? ¿Por qué? - Me han encerrado aquí para hacer creer a todo el mundo que estoy demente; es el único medio que ha encontrado mi familia para separarme de mi amante. - ¿Y por qué os separan de él? - Porque quiere casarse conmigo, y mi familia no puede consentir en nuestro matrimonio. - ¿Es, pues, de rango inferior al vuestro? - Estaba, al contrario, en una posición brillante, y mis padres temían sus desdenes cuando fuese su mujer. - ¿Era un gran señor? - ¡Mejor que eso! - ¿Un príncipe? - ¡Mucho mejor! - ¡Un rey! - ¡Más alto! ¡más alto aún! - ¿Quién era, pues? - ¡El SOL!

No sabré de iras el horrible daño que me hicieron estas palabras! ¡La pobre mujer, tan bella, tan graciosa. A quien quería hacer mi amiga, estaba loca también! - ¿Era para dudar de mí misma! - Nos separamos y regresé a mi celda, acompañada de mi enfermera.

IX. El misterio.

En fin, apareció el día; se aproximaba la hora de la visita del doctor y mi corazón latía violentamente. La llave giró en la cerradura; la puerta se abrió... Me hallé en presencia de M. Reinold, el director de la casa, acompañado del médico. - Esta vez no esperé que se me acercasen. - Salí a su encuentro en cuanto atravesaron el umbral de la puerta de mi celda, y tomando la mano del doctor, le dije procurando dar calma a mi ansiosa mirada y firmeza a mi voz trémula de emoción. - Doctor, habladme, interrogadme... he estado loca, lo sé; pero ya no lo estoy... sé lo que hago y lo que digo... jamás mi cabe a ha estado más sana... jamás mi inteligencia me ha parecido más lúcida... Os lo suplico por favor; interrogadme. - ¡Ah! ¿qué es esto? - dijo el doctor interrogando con la mirada al director de la casa. - ¡No lo sé, un caso nuevo! - dijo el último. - Yo me apresuré a proseguir, pero sin separarme de mi aparente tranquilidad, y utilizando lo que había sabido por mi compañera. - ¡Os reconozco también, señor Reinold! Hace seis meses que ambos me cuidáis de la manera más paternal, y es a vuestros cuidados a lo que debo mi vuelta a la razón. - Mi locura consistía en creerme perseguida por el caballo de copas y el rey de oros, a causa de una terrible conmoción que experimenté asistiendo a una partida de cartas. Era una idea fija, como decía ayer el señor doctor... Hoy esa idea ha desaparecido, y ya veis que no estoy loca. - Todo esto me parece lo más razonable del mundo, - dijo a M. Reinold el doctor, que me había escuchado con mucha atención. - Veamos ahora el pulso, para saber si la sangre está tan calmada como las ideas. - Y tomándome el pulso, añadió despues de un minuto de examen. - ¡Perfectamente! un poco precipitado, pero igual; un poco lleno, pero sin calor en la piel, y muy natural. Si no sobreviene nada de insolito, creo responder que la cura es completa. - ¿De veras? - preguntó M. Reinold. - ¡Nada más cierto! Ved la mirada; no está estraviada y móvil como estos días, sino fija; la pupila no está dilatada; el juego de los párpados es regular, prueba evidente que la mucha claridad no ofusca la vista. ¡Este diagnóstico es infalible! - ¡Admirable! - interrumpió M. Reinold - Gano con esto mil ducados y la procecion de su Alteza para mi establecimiento! - Ahora que habláis de su Alteza, - añadió el doctor mirándome, - debiérais decirnos, hija mía, cuáles eran vuestras relaciones con él antes del día de vuestra entrada en la casa. - Esta pregunta, tal vez un poco indiscreta, me conduca a una especie de escollo difícil de evitar, porque si respondía, como era verdad, que ignoraba completamente quién era el hombre de que me hablaban, daría sobre mi razon dudas legítimas en apariencia. - Felizmente me acordé de la escena del locutorio que me fué contada, y dije con una discrecion admirablemente fingida: - No podeis haber olvidado, caballero, que su Alteza desea que el más profundo silencio reine sobre mi permanencia en esta casa: y añadiré

que debe suceder lo mismo sobre los acontecimientos que le han precedido. - ¡Es justo! - dijo M. Reinold. - ¡Bravo, doctor, sois un hombre hábil! Sabéis hacer a las mujeres que han estado locas, diez veces más razonables que las que no lo han estado. - Estoy preparando una gran obra, en la que trato de demostrar: Que es preciso hacer pasar a la humanidad por la locura para conducirla a la razón. - ¡Será magnífico!... Pero, querido doctor, estamos aquí perdiendo el tiempo, cuando yo debo escribir a su Alteza participándole la feliz cura de su protegida... - Mientras me ocupo de este cuidado, tened la bondad de acompañar al salón a esta señora, porque no debe estar un momento más en su celda. - Yo seguí al doctor, al cual probé, en una conversación de una hora, que jamás había hecho una cura más completa que la mía. - Aun estábamos hablando cuando entró el director con aire radiante, la sonrisa en los labios y frotándose las manos como un hombre muy satisfecho. - ¡Vamos, pronto! - dijo. - ¡Id a vestiros, señora!... ¡Acabo de recibir la respuesta de su Alteza, que está encantado de mí, y me manifiesta su satisfacción en los términos más lisonjeros! ¡Pronto! No hay un instante que perder. - A la verdad que no pensé en decirlo! Pasad a la pieza inmediata y hallareis una mujer que espera vuestras órdenes, con todo lo necesario a vuestro tocador. - Yo marchaba de sorpresa en sorpresa, porque, en efecto, en la habitación vecina encontré una joven lista y amable que me hizo vestir ropas interiores de gran finura, y un elegante peinador de seda. - Me peinó, me puso un vestido sencillo de lana, cubrió mis hombros con un magnífico manto de cachemira blanco, y me presentó una capota de crepon rosa, ligera como una pluma. - Cuando aparecí así vestida delante del doctor y de M. Reinold, los dos lanzaron un grito de sorpresa y admiración. - ¡Ahora, señora, podeis partir, - me dijo el dueño de la casa. - El coche os espera. ¡Que Dios os acompañe! ¡Espero que seréis bastante buena para no olvidarme! ni tampoco al doctor! - Me despedí de los dos, y salí, feliz de dejar aquella mansión de miserias morales, pero un poco turbada e inquieta por la suerte que me esperaba. - Un carruaje bajo, de forma elegante, cuyos tableros pintados de negro no tenían ni cifras ni blasones, se hallaba ante la escalinata. Los caballos eran magníficos... Un grueso cochero con tricrion y de peluca empolvada contenía con trabajo su impetuoso vigor. Al mismo tiempo un lacayo los sujetaba por el bocado y un segundo lacayo esperaba respetuosamente con la portezuela abierta. - Estos tres hombres llevaban una librea que nada indicaba; es decir, largos levitones ceniza galoneados de oro como los sombreros. - Monté y partimos a un paso bastante vivo y sostenido. En algunos minutos salimos de los arrabales de la ciudad.

Despues de dos horas de una rápida marcha salimos del camino real para entrar en una avenida bordeada a derecha e izquierda de una doble fila de grandes árboles. - El carruaje siguió bajo una bóveda de follaje, y se detuvo poco despues delante de un elegante peristilo de un pabellon de caza. - El lacayo abrió la portezuela; un ayuda de cámara vestido a la francesa me guió al interior del pabellon. - Encontré varias piezas amuebladas con una elegancia, cuya riqueza, unida a un gran sencillez me encantó; luego, en fin, llegué a un gabinete tan encantador, que solo puedo decir que era un modelo de lo que nos cuentan las tradiciones orientales. - Pero toda aquella magnificencia no ocupaba más que superficialmente mi atencion, escitada por el deseo de ver, en fin, al dueño desconocido de aquella bella mansion. - A cada instante me esperaba verle aparecer, y experimentaba una impaciencia nerviosa por su poca prisa en mostrarse. - ¡El ayuda de cámara vino a tomar mis órdenes para la comida. - ¿En casa de quién estoy? - le pregunté. - La señora está en su casa, - me respondió inclinándose con respeto, - y nosotros estamos a las órdenes de la señora. Tal es la voluntad de su Alteza. - ¡Ha a interrogarle de nuevo, pero se retró, eludiendo mis preguntas, a las que le estaba prohibido contestar. - Viniéron a llamarme a la hora de comer. - Pasé al comedor. La mesa, delicadamente servida, estaba cubierta de vajilla de oro y cristalería de una maravillosa belleza. - Solo había un cubierto. Dos lacayos estaban de pie detrás de mí para servirme. - Despues de comer bajé al parque, que me pareció estar en armonía con las magnificencias de la casa. - Me senté en un cenador cubierto de plantas trepadoras y flores hermosísimas. - Se acercaba la noche, el crepúsculo sucedía dulcemente al día, y oía en tonantanza los sonidos alegres de las trompas de caza reproducidos por los ecos. - Al volver a la casa hallé en mi antecámara a la joven que me había vestido en el manicomio. - Mi impaciencia, mi curiosidad aumentaban. - Las nueve dieron cuando un ayuda de cámara abrió la puerta del salón y anunció: - Su Alteza.

X. Su Alteza.

Por fin iba a encontrarme frente a aquel hombre a quien llamaban su Alteza; de aquel hombre a quien no conocía, y que sin pensarlo yo y sin mi consentimiento, había tomado un puesto en mi vida. - Un segundo despues de haber sido anunciado por el ayuda de cámara, su Alteza entró en el salón. Yo estaba de pie, incierta de la actitud que debía tomar y no sabiendo lo que debía decir. - Su Alteza era un hombre de cincuenta años, de elevada estatura y cuya cabeza empezaba a en-

rios de la secretaria del gobierno general y de las secretarías de gobiernos de provincias...

S. M. el rey continúa gozando en este balneario de una salud perfecta y de una vida tranquila y reposada...

El acontecimiento del día de hoy ha sido la llegada esta mañana del Sr. Mantilla con la tirada de la Correspondencia de Betelú...

La venta de la Correspondencia de Betelú ha producido, hasta ahora, unos 60 ó 70 duros...

La venta ha corrido á cargo de las señoras más hermosas y simpáticas del mundo...

Ha sido nombrado aopreste de Jaca don Antonio Lalaguna.

Dice el Imparcial, á propósito de la reunion de izquierdistas:

«Ayer á las dos, como oportunamente anunciáramos, se reunieron en casa del general Lopez Dominguez los señores Moret, Montero Rios, Becerra y Balaguer...

«Después de celebrada esta conferencia se reunirán nuevamente los congregados ayer en casa del general Lopez Dominguez...

«Para concluir, nos haremos eco de estos dos rumores:

«Es el primero el de que entre los que concurrirán á la reunion hubo completo acuerdo sobre todos los asuntos tratados...

«A dar crédito al segundo, gana grandes probabilidades de realizacion el pensamiento de dirigir una circular política á los comités de la izquierda en provincias...

Sobre el mismo asunto dice el Liberal: «En lo que se refiere á la circular declarando oficialmente muerto el directorio...

«El Sr. Montero Rios sostuvo con entonacion los artículos 110, 111 y 112 de la Constitucion del 69...

«Hubo otros que, examinando la última determinacion política del Sr. Sagasta y atendiendo á la gran necesidad de union que existe entre los elementos liberales...

«En vista de esto no sería difícil que el señor Montero Rios recobrase su libertad de accion, que el Sr. Moret obrase en adelante por cuenta propia...

«El ayuntamiento de la Ollería (Valencia) y los vecinos, solicitaron del ministerio de Gracia y Justicia la autorizacion necesaria para establecer en dicha villa una comunidad de frailes capuchinos...

que Soler del Moral, Luis Godos Fernandez, Ricardo Melgarejo Riveiro, Felipe Acero Hueso, José Vigil Blasco, Vito Manuel Barban, Joaquin Ezquerro del Bayo, Pablo Teron y Tuero y Aureliano Arias y Suarez.

Segun telegrama de Aranjuez recibido hoy á las dos de la tarde en la direccion de Obras públicas, un voraz incendio ha destruido, durante la noche pasada, el edificio de viajeros de la estacion de Chillon...

Desgracias personales ninguna. Últimas noticias telegráficas relativas al cólera hasta la hora de cerrar nuestra edicion de provincias:

Tolon, 1.º (6'27 t.). Hoy han ocurrido seis fallecimientos, de los cuales tres han sido ocasionados por el cólera. - Bourgarel.

Marsella, 2 (9'45 m). Se han registrado 8 defunciones del cólera desde ayer noche, de las cuales 5 en la ciudad, 1 en los arrabales y 2 en el Pharo. De otras enfermedades 6.

En Aix 1: en Avignon 2 on igual periodo; en Saint Chamas 1 y otra en Crost Saint Georges. - Ruiz Gomez.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 2 DE AGOSTO. Corrada ya nuestra edicion de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59'18. Paris, 1.º. El Temps dice que el gobierno francés no ha recibido todavía la contestacion definitiva del China.

El Sr. Ferry ha recibido esta mañana la visita del plenipotenciario chino Sr. Li-Hong-Pao.

Londres, 1.º (tarde). El Times publica un telegrama de Fouchéau fechado hoy, diciendo que una corbeta inglesa ha desembarcado un destacamento de marineros para proteger la colonia europea...

Las Cámaras reunidas en Congreso han aprobado por 97 votos contra 3 el proyecto de ley relativo al nombramiento de la reina como regente del reino.

Rio Janeiro, 1.º. La Cámara del Brasil ha sido disuelta por haber rechazado el proyecto del ministerio que pide se acorte el plazo de la abolicion de la esclavitud.

Melilla, 31. La expedicion del Sr. Jimenez está detenida por haberse insurreccionado varias tribus kabilas.

Marsella, 2 (9'35 m). Durante la noche pasada han fallecido ocho atacados del cólera.

En toda la mañana de hoy no se ha registrado ningun fallecimiento del cólera.

Se nos dice que desde hace unos dias recorre los centros oficiales, casas particulares y comercios, un jóven que se dice representante ó encargado de varias personas respetables de esta corte.

Ayer fueron enterrados en esta corte 42 personas y dos fetos.

Ha salido para San Sebastian el teniente alcalde de Buenavista, Sr. Alvarez Capra.

El señor ministro de Marina regresará mañana por la tarde á La Granja.

Segun noticias recibidas del apostadero de la Habana, habia sido necesario suspender los trabajos de extraccion de los restos de la lancha Leyra, que se sumergió en Nuevitas á consecuencia de una explosion de las calderas...

El comandante general del apostadero de la Habana ha concedido el retiro provisional al capitán de navio D. Juan Garcia Carbonel.

La fragata Concepcion vendrá á España mandada por el capitán de fragata D. Ricardo Fernandez Celos.

En el consejo de ministros se ha acordado la adquisicion de dos torpederos Thornicroff, un Yarrow y otro Normar, todos de primera clase...

En vista de un comunicado que apareció inserto en los periódicos la Republica y el Correo, correspondientes al día 30 del mes anterior, suscrito por Juan B. Casanova y José Gomez...

Que los espresados sujetos dieron motivo para su detencion, pues se halla probado que maltrataron y quemaron la cara á la mujer de referencia.

Que la detencion se hizo sin que para ello se emplearan medios violentos ni agresivos por el cabo del cuerpo de seguridad que la efectuó...

Que los susodichos individuos, segun aparece de datos oficiales, ya han sido ántes de ahora detenidos por imputárseles otra faltas.

Después de facilitárenos estas noticias autorizadas, han estado en nuestra redaccion los jóvenes que fueron detenidos, negando hubiesen promovido el escándalo á que se alude...

Ya dijimos que, decidido como se halla el señor gobernador á castigar severamente cualquier atropello ó estralimitacion en sus funciones...

Con el pase á la reserva del viccalmirante Sr. Pavia se producirá una vacante en el Consejo Supremo de Guerra y Marina...

FALSIFICACION DE UN TESTAMENTO. La sesion de hoy, en la vista del proceso que sobre falsificacion de un testamento se sigue...

El portero de la casa, otro de los procesados, Giraudo Ferrero, reconoce como suya la firma que al pie de la cédula existe...

Respondiendo á preguntas de la acusacion privada, dice que se fue á buscar los testigos que autorizaban la cédula, después de amortajada doña Ascension...

El portero de la casa, otro de los procesados, Giraudo Ferrero, reconoce como suya la firma que al pie de la cédula existe...

Respondiendo á preguntas de la acusacion privada, dice que se fue á buscar los testigos que autorizaban la cédula, después de amortajada doña Ascension...

El portero de la casa, otro de los procesados, Giraudo Ferrero, reconoce como suya la firma que al pie de la cédula existe...

verdad de lo ocurrido en este misterioso proceso.

El fiscal le dice espique lo ocurrido, y el procesado lo hace manifestando lo siguiente:

Que en el mes de febrero de 1881 se presentó en su casa un tal Antonio Gonzalez diciéndole si queria ser testigo de un documento por el que una señora tenia que recibir unos cuartos...

El presidente del tribunal, en vista de la gravedad de las afirmaciones de este testigo, mandó que se consignase en el acta su declaración.

El defensor de los acusados, Sr. Mather, protestando haber sido engañado en las instrucciones recibidas de sus clientes...

El presidente, Sr. Alvarez, indica al Sr. Mather que en su puesto hasta que se estienda el acta, para que todos los autorizados con su firma...

Consignase en este pliego, suscrito por los procesados Francisco Benito Garcia y Antonio Ramon Gonzalez...

Que fueron otra vez á casa de la misma doña Rosa; á poco tiempo de estar allí entró un joven, que lo era el Enrique, escribiente del escribano del distrito de la Audiencia...

En concepto de los firmantes del escrito mencionado, los autores de todo el complot son el Sr. Bortosa, el Sr. Caballero, el Sr. Rios, el capellán que fué de Palacio Sr. Mendez y el escribiente Enrique.

Preguntados después los autorizados de este escrito si se afirman y ratifican en él, dicen que sí...

Haciendo suyas estas manifestaciones el procesado Antonio Ramon Gonzalez, se procedió al examen de la Manuela Martin...

La Manuela Martin, no obstante lo ocurrido, sostiene como cierto el dicho de los tres procesados que declararon...

Afirma que suscribió la cédula como testigo, porque «se la dijo que nunca por mucho trigo era mal año...

Manifiesta que al oscurecer del día en que falleció D. Ascension, le dijo ésta, refiriéndose á una sobrina suya...

Manifiesta que al oscurecer del día en que falleció D. Ascension, le dijo ésta, refiriéndose á una sobrina suya...

Manifiesta que al oscurecer del día en que falleció D. Ascension, le dijo ésta, refiriéndose á una sobrina suya...

Manifiesta que al oscurecer del día en que falleció D. Ascension, le dijo ésta, refiriéndose á una sobrina suya...

Manifiesta que al oscurecer del día en que falleció D. Ascension, le dijo ésta, refiriéndose á una sobrina suya...

padras, y en contestacion le agradece la hiciese público.

Los autores de la obra Viva mi tierra! defensor de las indicaciones de la prensa, han sumariado el cuadro político del acto segundo...

Se ha acordado á nuestra redaccion el conocido bajo de zarzuela Sr. Bosch, manifestándonos que no es exacta la noticia dada en algunos periódicos...

En el tren-correo del Mediodía ha llegado á Madrid la aplaudida primera tiple D. Emilia Rosales...

Esta tarde á las cuatro, bajo la presidencia del Sr. Font, se ha reunido el ayuntamiento en sesion extraordinaria...

Se ha dado cuenta de una comunicacion del marques de Bogaraya, proponiendo que, una vez que ya estaban discutidas y aprobadas las nuevas ordenanzas...

Propuesto por el Sr. Torre Segura un voto de gracias para el señor alcalde por tal determinacion, así se acordó...

El Sr. Fernandez Albert formuló su voto en contra de lo anterior.

Seguidamente fueron aprobados 85 artículos del proyecto, correspondientes á los capítulos ribera del río, lavaderos en la poblacion...

La multa impuesta á un panadero por é teniente alcalde del distrito de la Audiencia, Sr. Torre Segura...

El jefe de la estacion de Espeluy, en telegrama de hoy, dice que anoche á las diez y en el kilómetro 27, se incendió un wagon de mercancías...

Un despacho del gobernador de Cuenca participa que en Montilla de Palancar ha ocurrido un incendio de consideracion...

El Porvenir no deja pasar número sin denunciar abusos del juez de Becerra y denostar al gobierno...

Modere nuestro colega el Porvenir las impacienacias, que los asuntos que afectan á la carrera y á la honra de un funcionario son demasiado graves...

Hoy ha remitido la direccion general de Propiedades á las delegaciones de Hacienda, las órdenes de adjudicacion de las fincas vendidas en el mes anterior...

Albacete, 2; Alicante, 2; Avila, 1; Badajoz, 36; Barcelona, 1; Burgos, 4; Ciudad Real, 8; Guadalajara, 2; Jaen, 24; Lérida, 26; Logroño, 5; Madrid, 41; Oviedo, 3; Palencia, 2; Sevilla, 6; Toledo, 3; Valencia, 4; Córdoba, 26; Cuenca, 2; Zaragoza, 3, y Canarias, 1.

Mañana publicará la Gaceta el real decreto concediendo un millon de pesetas para auxilio de los lazaretos.

Hoy ha fallecido repentinamente el antiguo auxiliar de la secretaria del ministerio de Hacienda, Sr. Trabanco.

En el incendio de Ataqueros (Valladolid) de que damos cuenta en nuestra edición de la mañana, parece que las pérdidas han sido de gran consideración, pues la mayor parte de los enseres y granos que encerraban las casas, han sido pasto del voraz elemento.

El juez de Olmedo se trasladó al sitio del siniestro, comenzando a instruir las oportunas diligencias, pues se cree que el fuego ha sido intencionado.

Hace unos dos años que otro violento incendio destruyó en el mismo pueblo un gran número de casas.

En el instituto Geográfico y Estadístico han terminado hoy las oposiciones a las plazas de terceros topógrafos.

Durante el mes último fueron detenidas por los agentes de seguridad en esta corte 2008 personas de uno y otro sexo, por diferentes faltas y delitos.

Esta madrugada intentó suicidarse en la casa núm. 26 de la calle del Barco un sujeto llamado C. G., disparándose un tiro de revolver.

El desgraciado, individuo del cuerpo de seguridad en esta corte, fué llevado en un estado relativamente satisfactorio al hospital General.

Un gran número de productores españoles se han dirigido ya al comité de la exposición permanente de Berlín pidiendo terrenos para llevar sus mercancías.

S. M. el rey ha visto con satisfacción los trabajos hechos por el comité, y ha ofrecido su apoyo a tan patriótico pensamiento.

El embajador de Alemania recibirá el lunes a una comisión del comité.

La convocatoria se publicará a principios de la semana próxima.

En el mes anterior han sido alta en el depósito de perros 930 ejemplares de la raza canina.

Fueron recogidos por sus dueños, 116; vendidos a particulares, 3, y asfixiados, 733; habiendo quedado en 1.º del actual una existencia de 78.

Como se ve, el señor alcalde no descuida tan importante asunto.

Los viajeros que vienen de Andalucía aseguran que al llegar el tren a un kilómetro del puente situado sobre el Manzanares, más acá de Getafe, tienen que cerrar las ventanillas de los coches y taparse las narices para no asfixiarse con las emanaciones pútridas del río. El hedor es tal, que todos se admiran de la incuria de los encargados de velar por la conservación de la salud pública.

Por cierto que no se complace este abandono con las medidas que se adoptan para preservar al vecindario de Madrid contra cualquier accidente que pudiera perturbar la normalidad del estado sanitario.

Nuestro corresponsal en La Granja nos escribe la siguiente carta:

S. M. Ildefonso, 1.º

Esta tarde a las 1.45 ha salido en silla de postas para esa capital el señor ministro de Marina.

Ayer, además de la gran cabalgata que tuvo lugar en los Pinares y que anunció a ustedes en mi anterior, estuvieron también de caza en Riofrio los hijos de S. A. la infanta doña Cristina, D. Luis y D. Alfonso, acompañados del Sr. Neira y de otros empleados de la casa, matando ocho gamos, cuya carne ha sido distribuida esta tarde como de costumbre.

La función del teatro estuvo brillante por todos estilos, cantándose *La Favorita*. Fué muy aplaudido el baritone Sr. Boez, a quien hicieron salir varias veces a la escena; también fueron aplaudidos el tenor Sr. Carrion y la mezzo-soprano. Asistieron Sr. M. la reina y SS. AA. las infantas. Es probable que el domingo tengamos la satisfacción de oír *Fausto*.

Hoy, día de moda en el tiro de pichón, han asistido algunos aficionados, entre ellos los Sres. Guillén y Lopez Bayo, quienes tiran con suma maestría; nótese bastante frialdad y es extraño, existiendo en esta tantos tiradores inteligentes y amantes de esta diversión.

Para el lunes se proyectan otras escursiones.

S. M. la reina, S. A. la princesa y señoras infantas, siguen sin novedad. Hoy se ha notado en esta mucho calor, con tronada, pero sin descargar. De Betelú buenas noticias; anuncian hace muchísimo calor.

Esta tarde ha llegado una compañía de húngaros con seis osos y varios monos amestrados. La autoridad gubernativa no los ha dejado pasar por la población, para evitar los sustos que solían ocasionar a niños y señoras. He sabido que S. M. la reina los ha socorrido con 30 duros.

Las noticias referentes al descenso del cólera, tienen sumamente contentas a las familias de la colonia veraniega, pues muchas de ellas tienen seres queridos afluídos los Pirineos.

Hacemos votos para que termine completamente, sin tocar en nuestra querida patria.

La joyería que presenta más ruido en alhajas, vendiéndolas en competencia, es la del diamantista G. Sainz, Carretas, 39.

Ha llegado hoy a Madrid Mr. Simon, acreditado ingeniero de la fábrica Creuzon, productor de los blindajes de acero que hoy se consideran de manufactura superior a los ingleses, con objeto de facilitar al ministro de Marina cuantos datos pueda necesitar para las nuevas construcciones navales.

Vacante la plaza de secretario de gobierno de la audiencia de Albacete, y habiéndose anunciado su provision por concurso entre

relatores, se han presentado únicamente como aspirantes, en el término de la convocatoria, D. Mariano Blava, relator decano de dicha audiencia, que viene sirviendo esta plaza desde 1872, y D. Francisco Sanchez Torres, relator también del mismo tribunal desde 1881.

Se ha fijado en tres años el tiempo de permanencia de los oficiales de infantería de marina en el destacamento de esta corte.

La infatigable empresa EL COSMOS EDITORIAL acaba de poner a la venta cuatro ó cinco nuevas obras literarias, de las que sentimos no poder ocuparnos con toda la extensión que merecen.

Solo diremos que la preciosa novela de Jorge Ohnet, *Lise Fleuron*, ha sido el acontecimiento literario del mes de junio, y que en los cuentos escogidos de Balzac, Hoffmann, Dikens y Eckmann-Chartrian, se hallan colecionadas las mejores producciones cortas de los más distinguidos autores.

La obra *Justicia y Providencia*, de nuestro compatriota Luis del Cañizo, es un precioso estudio naturalista que puede competir con los de los mejores autores extranjeros, y la magnífica novela de Barbey de Azevilly, *Lo que no muere*, última de las producciones literarias de EL COSMOS EDITORIAL, es el más acabado tipo de la novela moderna.

El vapor-correo *Satrústegui*, que entró anteayer en Santander, procedente de Veracruz y Habana, ha conducido a la península los siguientes pasajeros:

De Veracruz. Sr. D. Fernando García Valdés.—Estanislao García.—Manuel Sierra.—Victor Gautier.—Ramon Urría.—José Fernandez.—Juan B. Gonzalez.—Saivador Alonso y Pedro Unanue.

De la Habana. Sr. D. José Mifion.—Mariano Alvarez.—G. néz Vivanco.—Inocencio Martín.—Joquin Muñoz y señora.—Miguel Gilay y señora.—Emilio Serrano y familia.—Ricardo Gonzalez.—Mateo Herrera.—Vicente Campo.—Francisco Perez.—Antonio Gomez.—Pedro Mendez.—José Pulleiro.—Emilio Campa y señora.—Eduardo Pelaez.—José Pigué.—Manuel Tordal y señora.—Pío Peña.—Justo Arejula.—Antonia Luell.—Waldo García.—Bernardo Gonzalez y familia.—Jacinto Pascual.—Antonio Pasamonte.—Tomás Serrano y señora.—José Saiz y familia.—Antonio L. Gonzalez y familia.—José Carrasco y familia.—Agustín Ledesma y familia.—Francisco García y señora.—Federico Ruiz y señora.—Eugenio Blanco y señora.—Ramon Sanchez y familia.—Manuel Bulneo y criado.—Manuel P. Vizcaino y señora.—Agustín Latorre y familia.—Antonio Povis.—B. Barbachan y familia.—Vicente Descals y familia.—Francisco Puig y familia.—José Sallaveria.—Andrés Casado y familia.—Dionisio Santa Cruz.—Luis Soler y señora.—Santos Saenz y familia.—Luis Gonzalez.—Juan Jimenez.—José Aparicio y señora.—Francisco Maban.—Francisco Lopez.—José Porriá.—Miguel Garó y familia.—Zacarias Santander.—Isidro S. Rodriguez y familia.—Rafael de la Torre.—Segundo Oliva.—Ignacio Rodriguez y familia.—Francisco Maloneta é hija.—Mariano Racomora y familia.—Vicente Villaverde y familia.—Eduardo Calcedo.—Maximi-

liano Guerrero.—José Perio y señora.—Joaquin Planas.—Prudencio Noriega.—Manuel Esteve.—Eladio Velazquez y familia.—Enrique Puig.—Juan M. Baracorda.—Tomás Venero.—Clemente Perez y familia.—Leonardo Miranda.—Antonio Maz.—Agustín Vergara.—Gabriel Benjoechea.—Pedro Fernandez.—José Beidenben.—Narciso Gerabert.—Guillermo Delmonte.—Vicente Bouillon.—Pablo Sarralegui.—Antonio Zumalacárregui.—Félix Eznaola.—Ramon R. Mirabona.—Jerónima Rueda y familia.—Juan Lizasoain.—Pedro Vigil.—José Perez.—Juan Tarrao.—Ruino Otamendi.—José Larragan.—Juan de la Chica.—Antonio Rivas.—Mariano Olaya.—Andrés Anglado.—Francisco Gomez.—Manuel Fernandez.—Restituta Saruba.—José Mendez.—Miguel Ramos.—Eugenio Rabifias.—Manuel Rodriguez.—José Barreira.—Benito Carril.—Bernardino Rivas.—Manuel Otero.—Joaquin Gonzalez.—Francisco Olazagario.—Martin Barran.—Tomás Sanchez.—José Maruri.—Ramon B. Tamargo.—Juan Perez.—Juan Franco.—Vicente Hermdida.—Esteban Ezcurrea.—M. Gomez.—Alonso.—A. Balmori.—C. Princesa.—M. Gomez.—Antonio R. Garcia.—Julian Ibarra.—José Vallhounal.—Rosendo Mendez.—Generoso Gonzalez.—Antonio María Linares.—Hilario Rodriguez.—Antonio Cobas.—Marcelino Nuñez.—José Villamil.—José Mendez.—José M. Guerra.—Genaro Alvarez.—Ramon Gonzalez.—Cosme Cabrales.—Secundino Urquiza.—Manuel Mendez.—José Martinez.—Marcelino Llave.—Antonio Garmendia.—Jose Lamela.—Genaro Gonzalez.—Cayetano Lezo.—Fermín Llanes.—José Busch.—Juan Maltenzo.—Francisco Arango.—Vicente Sanchez.—Manuel Prado.—Manuel Fernandez.—Manuel Suarez.—Isidoro del Puerto.—Bernardo Tofré.—Victoriano Taria.—Gregorio Zaballa.—José Perez.—José Sanbad.—Juan M. Quevedo.—Juan B. Eznaola.—Antonio Ameti.—José Pellon.—Nicolás Pereira.—Benito Do Santo.—Vicente Mandolego.—Jaime Bosch.—Antonio Cuevas.—Miguel Bosc.—Manuel Ares.—Francisco Garcia.—Juan Enseñat.—Rafael Llanc.—Francisco Danuel Otero.—Antonio Enseñat.—Francisco Mazon.—Sebastian Tur.—Ezequiel Garcia, siete sargentos, 46 cabos y soldados, siete de marinería y cuatro confinados de marina.—Total 351.

El martes próximo a las diez de la mañana celebrará la diputación provincial de Madrid sesión extraordinaria bajo la presidencia del gobernador Sr. Villaverde.

En la sesión se tratará del dictamen de la comisión de actas referente a la de la elección del diputado Sr. Massa, y después se discutirá el dictamen redactado por la comisión especial que entiende en la adopción de medidas para prevenir la epidemia cólera.

El Sr. Combarán y España, nombrado ponente del dictamen de la comisión especial, que habrá de discutirse el martes próximo, ha terminado esta tarde su cometido.

La sociedad Protectora de los Niños tan luego como tuvo noticia del atropello cometido en la calle de Jardines con la niña Joaquina Montosa, visitó a la madre, que lo es de tres niños, a la cual socorrió, pues es una viuda en la mayor miseria, ofreciéndola re-

coger a la Joaquina, que ingresará en el Refugio de dicha sociedad. También se encarga la sociedad de seguir la acción judicial contra el agresor, utilizando al efecto los servicios del cuerpo de letrados de la misma.

Hoy debe ingresar la niña en el asilo de la sociedad protectora.

Y por cierto que no es ocioso recordar que hace poco tiempo esta benéfica y activa asociación intervinó en un hecho parecido.

Se trataba de una niña todavía de menos años, y el juzgado, no apreciando bien los hechos, habia dejado en libertad al agresor. El letrado de la sociedad apeló del acto de libertad y fué revocado, siendo poco después condenado el autor por la audiencia a ocho años de presidio, que está cumpliendo.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 2.

Table with columns: OLTIMOS PRECIOS, DEL 4.º, DEL 2.º. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, Duda amortizable, etc.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 3.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—F. 45.—La feria de San Lorenzo.—Intermedios por la banda del regimiento de Mallorca. Teatro de Fantoches.—A las 4 1/2 de la tarde. Gran ascension del capitán Mar en el globo gigante y cautivo si el tiempo lo permite. FRANCISCO ALFONSO.—4 1/2.—Música clásica.—Viva mi tierra. 9.—F. 76 de Ab.—T. 1.º.—Música clásica.—Viva mi tierra. ALHAMBRA.—9.—F. 20 de abono.—Turno 2.º.—El barbero de Lavapiés. RECOLTOS.—5 1/2.—(Compañía infantil).—La princesa Orosia. 8 1/2.—Un capitán de lanceros.—Enredos y compromisos.—Perico 1 Aragonés.—Mazantini.—Tercos en Paris. TEATRO-CIRCO DE PRICE (plaza del Rey).—Habrá dos grandes funciones, una a las 8 y otra a las 10 de la tarde en la que tomará parte por primera y única vez D. Enrique Diaz, con sus cuatro toros amestrados, y a las nueve de la noche reaparecerán nuevamente los elefantes presentados por Mad. Tourniaire y Fanny, el célebre clown Whitoyne, y ejecutarán los artistas los mejores números de su repertorio. CIRCO HIPODROMO DE VERANO.—5 y 9.—Escogidos y variados ejercicios por los principales artistas, y la celebridad europea El hombre silueta. ALHAMBRA.—Academia de baile de tres de la tarde a ocho de la noche. MINERVA.—Academia de baile, Sur, 4, De tres a ocho, domingos, lunes y días festivos. PLAZA DE TOROS.—5.—Corrida extraordinaria.—Se lidiarán seis toros de la ganadería de D. Diego y don Pablo Benjumea, vecinos de Sevilla, que serán estoqueados por Lagartijo y el Torero.

DIARIO DE AVISOS RELIGIOSOS, OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID.

BOLETIN RELIGIOSO

ALMANAQUE. SANTO DEL DIA 3.—La Invenccion de San Esteban, proto-mártir.

CULTOS.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en Santo Domingo (calle de Claudio Coello), y sigue la novena del Santo; predicará en la misa D. Victor Rodriguez; por la tarde se cantarán solemnes matines.

En las Catalinas tambien habrá matines solemnes. En Santa Maria se hará función a Nuestra Señora de la Flor de Lis, siendo orador el Sr. Pelaez.

En las parroquias habrá misa mayor y sermón. En San Millan sigue la novena de San Cayetano, dirá el sermón el señor Urra.

En Monserrat continúa la Novena Señora de las Vieves, predicando por la mañana el Sr. Morales, y por la tarde el Sr. Bocos.

En la Visitation termina el triduo de San Ligorio; orador el P. Rodrigo. En Santiago predicará en las ejercicios don Manuel Uribe.

En San Ginés D. Angel Lopez. La misa y oficio divino son de la Dominica. Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó de las Escuelas Pias en San Anton.

AVISOS PARTICULARES.

SE VENDE FANTON, CLARENS, Sberlina y familiar. Ballesta, 48. TRASPASO. TABERNA, BUENAS condiciones. Cardenal Cisneros, núm. 20.

SE ALQUILA O VENDE CASA EN Madrid, con jardines, cuartos y cochera. Informar en Rey Francisco, 14, portería.

LA MAS BARATA En silleros, colgaduras y sillas no gal curadas. Caballero Gracia 49 1.º

LE PETIT FORNOS El de calidad y verdadero. Puz y Encer de al comedor por el portal.

DINERO VERDAD sobre sueldos, en el acto, sin competencia. No se admiten correcciones. Puerta del Sol, 15, pral.

SE VENDE CASA DE RECREO CON Jardín en Valdemoro. Informes. Vozra, Almirante, 16, ent.º 1.º.

IMPOTENCIA debilidad y esterilidad La curan las célebres píldoras gónico-genitales del Dr. Morales. Corretas, 39, y principales boticas.

GRANJA Y SEGOVIA. Si desea billetes de las diligencias de la empresa de Oliva se ha trasladado desde el día 15 a la calle de Telaman, 14.

COLARES EN LA CASTELLANA No en el mejor sitio del Pacifico. Argensola, 22, 2.º derecha.

PARIS GRAN HOTEL DE Europa, 5, rue Le Pelletier, al rincón del boulevard de los Italianos. Almuerzo, comida y buena habitación desde 10 francos diarios. El viajero encontrará en La Gasaes PENSIONARIA. HOSPICIO DE REPOSO 7 RS. PARA el dormir 2 rs. Necesario Romancos, 17, 9.º d.

DINERO EN COMPETENCIA a empleados civiles, militares, carrera judicial y cuerpos facultativos. Visitation, S. De 10 a 12 y de 5 a 7.

AGUAS cálcico-nitrogenadas de Arlanzon (dos horas de Burgos), efecacisimas por las sales que las mineralizan en las gastralgias, dispepsias, pirosis y acedias, ya catarrales ó fisiológicas en las irritaciones dolorosas ó hiperterias intestinales; en los infartos hepáticos y esplénicos; en los catarras irritativos de los órganos gènito-urinares del hombre y de la mujer; en la leucorrea; en las amenorreas y dismenorreas estónicas; en la litiasis úrica y en las dermatosis secas acompañadas de gran prurito. Por la gran cantidad de nitrógeno que contienen en todos los estados morbosos de carácter catarral é irritativo de la laringe y de los bronquios, en las pulmonías crónicas y en la tisis pulmonal.

HACEN FALTA APRENDICES Hacedorantes cajistas. Ronda Atocha, 47, tienda ultramarinos. 4

SE VENDE un pagarró de reales vellón 80444, suscrito por D. Félix Moreno Quages, banquero almacenista de frutos coloniales, establecido en la calle Mayor, núm. 23. Darán razon Mendizábal núm. 47, de 9 a 12.

SEDE SALA, GABINETE Y ALCOBA exterior. Hortaleza, 9, 5.º izq.

TELÉGRAFOS.—A LAS SEÑORAS Y señoritas que deseen pertenecer al cuerpo como auxiliares. Academia preparatoria, calle del Angel, 25, pral. dcha. 4

MUEBLES Sillerías de sala, a 1400 reales; armarios de luna, 800; lavabos, espejos, chineros, mesas de comedor, sillas de rejilla, etc. P. Progreso, 5.

8 PTAS. PAR Antojos legítimos cristal de roca, 5000 gemelos para teatro, campo y marina, en macar, marfil, níquel y piel, desde 4 ptas. 50. Inmenso surtido en bisutería, peinetas y objetos para lujo. J. Dubose, Arenal 19 y 21.

MUEBLES de todas clases. Precios económicos. Catálogo gratis. FLOR ALTA, NUMERO 1 CENTRO DE MODERNAS, GARANTIZADAS. Unico especialista, doctor Clemente. Infantes, 25, 2.º Honorarios 5 pesetas.

VERUELAS Se quitan los hoyos de la cara, antiguos, recientes y cicatrices. Especificos, 49, R. Mayor, 41. Se remiten en 40. Dirigirse al doctor Abad, Pacifico, 45, Madrid.

OBRAS DE BRETON DE LOS HERREROS. Nueva edición con el retrato del autor. Consta de cinco tomos de más de 500 páginas en 4.º mayor. Los cuatro primeros contienen obras dramáticas, de las cuales quince son posteriores a la edición de 1850. El tomo 5.º comprende el poema *La desvergüenza*, poesías sueltas y opúsculos en prosa, que tampoco se hallan en la referida edición. El precio de esta colección es 50 pesetas en Madrid y 55 en provincias. Si se desea la remisión certificada debe abonarse a rs. por cada envío que no exceda de cinco tomos. Los pedidos se harán a la librería de Cuesta, Carretas, 9, Madrid.

AGUAS ACÍDULAS DE MARMOLEJO. Especiales para las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñones y vias urinarias. Inmejorables aguas de mesa como aperitivo y digestivas, solas ó con vino, y como agua gaseosa natural es un refresco tónico mezclada con limón ó naranja azucarada. Se venden en todas las buenas farmacias. Prospectos y memorias, Serrano, 35.

A LAS SEÑORAS suplía el dueño de la tan acreditada tienda Colonia americana, Mayor, 76, que vea los guarda-pelvis lana para viaje, a 50 reales. Trajes de baño, a 50 rs. Visitas cochemir, a 50 rs., y capuchones ruizos para baño, a 24 y 56 rs. Las demás existencias en ropa blanca, lencería, etc., con 50 por 100 de rebaja.

QUEBRADURAS, HERNIAS, RELAJACIONES, curan con el reductor y brazguero, que se vende Alcalá, 5, ortopedia y gomas.

SE TRASPASA UN CAFE QUE ofrece grandes ventajas. Razon, Arenal, 48, lonja la Gran Bretaña.

Tercer aniversario DEL SEÑOR DON JOAQUIN MARTITEGUI Y GARBISO, que falleció el 3 de agosto de 1881.

R. I. P. Cuantas misas se digan en la iglesia de Góngoras el 2, 3 y 4, como asimismo el día de San Joaquin, 17 del corriente, serán aplicadas por su alma, la de su difunta esposa, é hijo Joaquin.

Todos sus hijos, é hijos políticos, nietas y demás parientes, suplican a sus muchos amigos y personas piadosas los encomienden a Dios en sus oraciones.

EL SEÑOR DON MANUEL FERNANDEZ TRAVANCO Y FERNANDEZ ha fallecido hoy 2 de agosto de 1884.

Sus desconsolados hermanos D. José y doña María Teresa, su tía, doña Dolores y sus primos suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar el domingo 3 del corriente, a las cinco y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Cedaceros, núm. 8, a la sacramental de Santa Maria.

El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche.

Large advertisement for Doña Rita Donato y Castro, Condesa Viuda de Santamarca, featuring a cross and text about her death and funeral arrangements.

COLEGIO DE VALLEDUMIA MATARÓ-CATALUÑA Unico establecimiento español de su clase, premiado con medalla de oro en la Exposicion universal de Paris de 1878.

SALES MARINAS DEL CANTÁBRICO Son las más eficaces, por ser las naturales estraidas de la costa de Asturias. Paquetes con algas, a 4 y 7 reales. Baños sulfurosos, a 5 y 8 reales.

Sólo admite internos así de primera como de segunda enseñanza, comercio y preparación para carreras especiales. Pension mensual, en la que van incluidos las asignaturas de francés, inglés, dibujo, música, gimnasia, equitación y el lavado y planchado de ropas, 20 duros; rebajándose dos por mes a cada uno, si son dos ó más hermanos. Remítense regimientos y boletines a instancia de los interesados. Queda abierto el ingreso para el próximo curso académico.

Doctores VIETA, DENTISTAS AMERICANOS, ESPOZ Y MINA. 1. Sistema especial de dentaduras positivas con perfecta masticacion y belleza de la cara. Conservacion de los dientes naturales por la orillacion, garantizandolos.